
[...] 

An die 

Fraktionsvorsitzenden des Gemeinderates Winnenden 
Herr Hans Ilg, Herr Thomas Traub, Herr Christoph Mohr, Frau Nicole Steiger, 
Herr Andreas Herfurth  

Stellungnahme zur Ablehnung des Antrages auf Nutzungsänderung zum Betreiben einer Bogensportanlage 

auf unserem FKK-Gelände in Birkmannsweiler 

Sehr geehrte Damen und Herren Fraktionsvorsitzende, 

der [...] ist ein seit 1926 bestehender gemeinnütziger FKK-Familien-sportverein.  Seit 1933 sind wir Besitzer 
des Vereinsgeländes in Birkmannsweiler, das bis zum heutigen Tag als unser Gründungsgelände für die 
Mitglieder einen hohen Stellenwert besitzt, da die beiden anderen Vereinsgelände in Stuttgart und in 
Untersteinbach nur gepachtet sind.  

Nachdem die Mitgliederzahlen in Birkmannsweiler in den letzten Jahren rückläufig waren, hat die Vereinsfüh-
rung nach einer alternativen zusätzlichen Nutzung gesucht, um das idyllische und sehr gepflegte Gelände ei-
nem größeren Personenkreis zugänglich zu machen. 

Mit dem Ehepaar Eichmann fand sich aus unserer Sicht eine ideale Möglichkeit, dem „Bogenland.de“ ein pas-
sendes Areal für die Ausübung des 3-D-Bogensportes zur Verfügung zu stellen. Nach einem Vor-Ort-Termin 
mit den Beteiligten auf dem Gelände Birkmannsweiler wurde schnell klar, dass das Gelände ideal für diesen 
Outdoor-Sport geeignet wäre. Nach Rücksprache mit unseren Mitgliedern konnte eine für beide Seiten befrie-
digende Lösung für eine getrennte Nutzung gefunden werden. 

Nach einem ersten Gespräch mit Herrn Schlecht von der Gemeinde Winnenden im März 2019 wurde der er-
forderliche Antrag auf Nutzungsänderung durch das Ehepaar Dirk und Karin Eichmann gestellt und es wurde 
uns eine wohlwollende Prüfung zugesichert. Da auch in unserem Verein eine Bogensportabteilung besteht und 
unsere Schützen ebenfalls gerne auswärts auf 3-D-Bogenparcours ihren Sport ausüben, waren wir überzeugt, 
dass in Birkmannsweiler ideale Voraussetzungen für diesen naturnahen Sport vorliegen. 

Nun hat der Technische Ausschuss der Stadt Winnenden in seiner Sitzung am 8. Oktober 2019 zu unserer 
Überraschung den Antrag abgelehnt. Die in dem Pressebericht vom 11.10.2019  in der Winnender Zeitung 
aufgeführten Argumente gegen den Bogensport können wir in keinster Weise nachvollziehen und für uns ent-
steht der Eindruck, dass die Mitglieder des TA nicht ausreichend über den Inhalt des Antrags, die Qualifizie-
rung der Antragsteller und die tatsächlich sehr naturverträgliche Ausübung dieses Sports informiert waren.  

Der [...] hat auch nicht die Absicht, jemals das Gründungsgelände in Birkmannsweiler zu ver-äußern, da 
dort auch ein schönes Blockhaus zur Verfügung steht, in dem regelmäßige Treffen der FKK-Jugend zum 
Saisonende stattfinden können. 

Mit freundlichen Grüßen 
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